

2024-11-03

## Agrupaciones Políticas Locales buscan fortalecer la vida democrática en CDMX

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/2024/11/03/quince-agrupaciones-politicas-locales-buscan-fortalecer-la-vida-democratica-en-cdmx/>

En la capital del país, quince Agrupaciones Políticas Locales (APL's) cuentan actualmente con registro ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Estas agrupaciones, sin fines electorales, se dedican a fomentar la participación ciudadana y la educación cívica entre los habitantes, colaborando con el desarrollo democrático de la ciudad.

Las APL's están reguladas tanto por la Constitución Política de la Ciudad de México como por el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local, y buscan ser espacios de asociación ciudadana en apoyo a las políticas públicas del gobierno capitalino.

Entre las agrupaciones registradas ante el IECM destacan: Alianza de Organizaciones Sociales, Movimiento Civil 21, Unión Nacional Interdisciplinaria de Ciudadanos de la Ciudad de México, y Avance Ciudadano, entre otras. Estas organizaciones cumplieron con los requisitos establecidos en la legislación electoral, demostrando su compromiso con el bienestar y participación activa de la ciudadanía.

Para quienes deseen constituirse como APL, el IECM emitirá una convocatoria a finales de este año. Según el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, las nuevas agrupaciones deberán solicitar su registro ante el Consejo General del IECM a más tardar el próximo 15 de marzo, en el año posterior a la jornada electoral.

Uno de los requisitos es contar con al menos el uno por ciento de personas afiliadas en el Padrón Electoral de la Ciudad de México, distribuidas en dos distritos electorales de catorce demarcaciones territoriales, y en cada una de estas demarcaciones deben contar con un mínimo de trescientos afiliados.

Además, las organizaciones interesadas deberán realizar Asambleas Constituyentes en cada distrito electoral donde se busque conformar la agrupación, lo que asegura una representación territorial sólida y participativa.

La ciudadanía interesada puede obtener información sobre las APL's, incluyendo sus principios, estatutos y programas, en el sitio oficial del IECM. Esta iniciativa refleja el compromiso de la Ciudad de México en fortalecer sus estructuras democráticas a través de la organización ciudadana y la participación en asuntos públicos.